

entre

Limpieza Pública y Protección Ambiental, S.A. Municipal

todos



Número 22. Mayo 2004

Gran éxito de participación en las II Jornadas Internacionales sobre Recogida Neumática de Residuos



El Alcalde de Sevilla inaugura las Jornadas.

Con la asistencia de más de cuatrocientos técnicos y especialistas del sector de la Gestión de los Residuos y organizadas por LIPASAM, tuvieron lugar del 14 al 16 de Abril las II Jornadas Internacionales sobre Recogida Neumática de Residuos Urbanos, que han contado con el patrocinio de las Empresas Envac Iberia, Ros Roca, Urbaser e Iturri.

Las Jornadas fueron inauguradas por el Excmo. Sr. Alcalde de Sevilla, D. Alfredo Sánchez Monteseirín, que confirmó en su intervención la apuesta firme del Ayuntamiento de Sevilla por la implantación de esta moderna tecnología para la Recogida de Residuos Urbanos, mientras que

Sigue en pág. siguiente ►



SEGURIDAD

Pág. 4

Más seguridad con los nuevos uniformes.



NUEVA PLANTA

Pág. 5

Nueva Planta para el reciclaje de envases.



SEÑALIZACIÓN

Pág. 6

Señalización del área de trabajo en la vía pública.

► *Viene de pag. anterior*

la conferencia inaugural corrió a cargo del Director Gerente de LIPASAM D. Alfonso Mir del Castillo, que presentó las líneas generales de la estrategia de futuro para la implantación del sistema en nuestra ciudad.

Las sesiones de trabajo tuvieron lugar en un escenario tan relevante como es el Centro de Convenciones del Hotel Meliá Lebreros, en el que se presentaron más de veinte ponencias y comunicaciones técnicas a cargo de técnicos, especialistas, investigadores y responsables, tanto políticos como vecinales, procedentes de los países en los que se ha desarrollado e implantado este moderno sistema, que trataron entre otros aspectos, sobre las experiencias de la implantación de la Recogida Neumática en ciudades como Barcelona, Palma de Mallorca, Lisboa o Almere (Holanda).

Por otra parte, las tres empresas españolas que hoy por hoy disponen de la tecnología necesaria para implantar un sistema de recogida neumática de residuos, presentaron las principales innovaciones técnicas incorporadas en los dos últimos años, especialmente en lo que se refiere al diseño de los buzones, cada vez más cómodos y seguros para el usuario.

La importancia que tiene la información y la sensibilización de los ciudadanos para el correcto funcionamiento del Sistema de Recogida Neumática de Residuos o la conveniencia de la separación previa



Gran afluencia de público en las II Jornadas Internacionales.

de las distintas fracciones de los residuos fueron igualmente objeto de animados debates.

Las presentaciones fueron seguidas con gran interés por los más de 400 congresistas que procedentes de todas las empresas de gestión de residuos de España, tanto públicas como privadas, alcaldes y concejales de medio ambiente y responsables municipales de este área, tanto de España como de Francia, Portugal y otros países europeos, que disponen de este sistema o están interesados en incorporarlo a sus ciudades.

El calendario de trabajo finalizó con la visita de los participantes a las centrales de Recogida Neumática de Pino Montano I y Miraflores, así como a las obras de la central de Pino Montano 2.

PREMIOS HISPALIS

Las Jornadas tuvieron como brillante colofón la entrega de los premios HISPALIS, otorgados por el Ayuntamiento de Sevilla y patrocinados por la empresa Iturri S.A., que en ésta su primera edición, han recaído en tres personalidades de reconocidísimo prestigio.

En un acto pleno de emotividad, y presidido por el Delegado de Presidencia y Portavoz del Excmo. Ayuntamiento de Sevilla D. Alfonso Rodríguez Gómez de Celis, los galardonados recibieron la escultura representativa de los premios Híspalis a toda una vida dedicada a la Gestión de los Residuos en sus distintas modalidades, y agradecieron emocionados a los asistentes y al Ayuntamiento de Sevilla el reconocimiento.

PREMIO HÍSPALIS A TODA UNA VIDA DEDICADA A LA GESTIÓN DE LOS RESIDUOS EN LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA

D. Julián Uriarte Jaureguizar, nacido en Plentzia (Vizcaya), Ingeniero Municipal del Ayuntamiento de Bilbao responsable de la gestión de los residuos (jubilado) y fundador en 1967 y actual presidente de ATEGRUS (Asociación Técnica de Empresas de Gestión de Residuos de España) y miembro del ISWA, la Asociación internacional dedicada a la gestión de los residuos.



PREMIO HÍSPALIS A TODA UNA VIDA DEDICADA A LA GESTIÓN DE LOS RESIDUOS EN LA EMPRESA DE EQUIPOS Y MAQUINARIA

D. Ramón Roca Boncompte, nacido en 1935 en Agramunt (Lleida), gerente de Ros Roca, S.A. desde 1952 y fundador y presidente de Ros Roca Group, primera empresa nacional dedicada a la fabricación de equipos y maquinaria para la recogida de residuos y limpieza viaria, así como cofundador de ATEGRUS.



PREMIO HÍSPALIS A TODA UNA VIDA DEDICADA A LA GESTIÓN DE LOS RESIDUOS EN LA EMPRESA DE PRESTACIÓN DE SERVICIOS

D. Ricardo Martínez Valls, nacido en Valencia en 1944, Consejero Delegado y Director de Sociedad de Agricultores de la Vega, S.A., empresa dedicada a Servicios de Medio Ambiente en Valencia capital y otras poblaciones del levante español, así como cofundador de ATEGRUS.



Los galardonados recogen la escultura en bronce, obra del imaginero y escultor utrerano afincado en Triana, Augusto Morilla.

Acuerdo con Isla Mágica

Consigue tu Pase de Temporada a un precio especial

El 3 de Abril se firmó un acuerdo de colaboración entre Isla Mágica y LIPASAM que nos permitirá disfrutar de la amplia oferta de ocio del Parque Temático disfrutando de descuentos especiales tanto en entradas diarias como en los Pases de Temporada.

Además, el acuerdo contempla la celebración del Día de LIPASAM, jornada en la que todos los empleados disfrutaremos de condiciones aún más especiales para acceder al Parque y en la que podremos participar en distintos actos y eventos que tendrán lugar con este motivo.

Junto con la nómina del mes de Abril se entregará a todos los integrantes de la Plantilla una Hoja Informativa y un Vale canjeable por cuatro entradas de día completo a precios especiales.



Los empleados de LIPASAM tendrán precios especiales en Isla Mágica.

El Plan Especial de Limpieza para la Semana Santa 2004 se desarrolla con total normalidad

Cuatrocientas noventa y tres mil toneladas de residuos recogidos, récord histórico en la andadura de LIPASAM

La normalidad ha sido la tónica general en el desarrollo de los distintos servicios programados dentro del Plan Especial de Limpieza Viaria y Recogida de Residuos puesto en marcha por LIPASAM, en una Semana Santa deslucida por las lluvias, pero que tuvo un cierre espectacular con la procesión del Santo Entierro Magno.

En la realización de las actividades previstas han intervenido un total de 316 operarios, junto a los Mandos Intermedios y Responsables Técnicos. Con dedicación y profesionalidad han sido merecedores un año más de la felicitación que el Consejo General de Hermandades y Cofradías ha expresado a través del CECOP (Centro de Coordinación de Servicios del Ayuntamiento de Sevilla).

Al margen de ello; el incremento en la dotación de personal y la mayor mecanización de los servicios, han



Amplio dispositivo de limpieza durante la pasasa Semana Santa.

permitido mejorar la eficacia de nuestro dispositivo de limpieza, aumentando de forma importante la cantidad de residuos recogidos que, a pesar de la

baja afluencia de público los días de lluvia, ha sido de 493.274 toneladas, lo que constituye el récord en la trayectoria de LIPASAM.

Más seguridad con los nuevos uniformes

Consejos útiles para su conservación

Los nuevos uniformes que venimos utilizando desde el pasado 4 de Abril, Domingo de Ramos, no solo contribuyen a difundir una imagen moderna y progresista de nuestra empresa, sino que además suponen un importante avance en materia de seguridad que ayuda a preservarnos de los riesgos que conlleva nuestra actividad.

Sus principales características:

Todas las prendas de nuestro actual uniforme están homologadas de acuerdo con la normativa vigente como ROPA DE SEÑALIZACIÓN DE

ALTA VISIBILIDAD, destinada a ser percibida visualmente en cualquier circunstancia de luminosidad, es decir, tanto de día como de noche, e incluso con mal tiempo.

En la confección de estas prendas se utilizan tres tipos de material: Material fluorescente naranja, que nos permite ser vistos de día, Material reflectante plateado, especialmente dispuesto para ser visto de noche o en condiciones climatológicas adversas (sobre todo al ser alumbrados por los faros de los vehículos) y por último tela normal, en nuestro caso de color azul marino.

Nuestros nuevos uniformes están diseñados para protegernos de los riesgos de tráfico rodado, al que gran parte de la jornada estamos expuestos en la mayoría de nuestros servicios.

Pero para que cumplan bien su función es imprescindible conservarlos y usarlos adecuadamente. Uno de los aspectos importantes es el lavado. No utilices lejía, sino detergentes que protejan los colores. Si tienes que coger el bajo al pantalón, hazlo en la zona de tela azul, para que no reduzca la franja inferior naranja que como ya hemos dicho, es el color que nos da visibilidad.

RECOMENDACIONES PARA LA LIMPIEZA DE LA NUEVA ROPA DE TRABAJO

Camisas



- Lavar a máquina máx. 40° C
- No utilizar lejía
- Plancha máx. 160° C
- Admite lavado en seco

Pantalones



- Lavar a máquina máx. 60° C
- No utilizar lejía
- Plancha máx. 150° C
- Admite lavado en seco

Cazadora



- Lavar a máquina máx. 40° C
- No utilizar lejía
- Plancha máx. 150° C.
Nunca sobre el anagrama
- Admite lavado en seco

Jersey



- Lavar a máquina máx. 40° C
- No utilizar lejía
- Plancha máx. 150° C
- Admite lavado en seco

Plan Especial de Limpieza Elecciones Generales y Autonómicas 2004

Con motivo de las Elecciones Generales y Autonómicas, que tuvieron lugar el 14 de Marzo pasado, LIPASAM puso en marcha un Plan Especial de Limpieza, cuyas actividades se han desarrollado entre los días 15 de Marzo y 9 de Abril, y cuyo objetivo ha sido la retirada de la propaganda electoral.

Las actividades previstas se han llevado a cabo en dos fases. En la primera de

ellas, entre el 15 y 17 de Marzo, se procedió a la retirada por medios manuales de las pancartas que atravesaban las avenidas y calles principales de la zona centro de la ciudad.

En la segunda fase, desde el 18 de Marzo al 9 de Abril, se retiró la propaganda electoral en paredes, muros y monumentos artísticos, hasta

una altura de tres metros, así como en contenedores, papeleras y señales de tráfico.

Los trabajos se efectuaron en turnos de mañana y tarde, interviniendo veintiocho operarios y dieciséis vehículos, distribuidos en distintas Brigadas de Servicios Especiales y Equipos de Limpieza de Fachadas e Intervención Rápida.

Plan Especial de Limpieza y Recogida de Residuos para la Feria de Abril

Con motivo de la celebración de la feria de Abril de 2.004, y como es tradicional, LIPASAM ha desplegado un importante dispositivo de Limpieza Viaria y Recogida de Residuos cuyo objetivo es, con el esfuerzo y dedicación de todos los que en él participan, hacer más agradable la estancia de todas las personas que disfrutan de la Feria.

El PLAN ESPECIAL de Limpieza aplicado ha incluido diversos servicios intensivos tanto para el Real de la Feria como para el resto de las zonas afectadas por este importante evento para nuestra

ciudad, mediante la aplicación de medios manuales y mecanizados. Las actividades programadas se llevan a cabo en tres fases, que tienen lugar antes, durante y después de la Feria, y se iniciaron el pasado 16 de marzo, estando prevista su finalización el 16 de mayo.

En la realización de los distintos servicios intervendrán un total de 331 operarios (16 más que en 2.003), de los cuales 228 han sido contratados especialmente y 91 vehículos, con un presupuesto total de 412.000 Euros.

La principal novedad en 2.004 ha sido la presencia de efectivos de LIPASAM en el Recinto Ferial y Área de Influencia durante 24 horas mediante la actuación, en horario de 21,00 a 4,00 horas, de un Equipo Especial de Limpieza integrado por ocho operarios y dos vehículos para atender las necesidades puntuales de limpieza durante el citado horario.

En la zona de Los Remedios se incluyó en todos los tratamientos de limpieza la calle Salado ya que como consecuencia del intenso tráfico con motivo de las obras del Metro, esa calle es la alternativa a la Avenida República Argentina.

LIPASAM incorpora a su flota nuevos equipos para el lavado del mobiliario urbano de limpieza

Están destinados a la renovación y ampliación de los Equipos para el Lavado de Contenedores y Papeleras

En marzo se incorporaron a la flota de LIPASAM cinco nuevos equipos destinados a la Limpieza del Mobiliario Urbano, (Contenedores y papeleras) que tendrán su base en los distintos Parques Auxiliares de Limpieza. Su adquisición ha supuesto una inversión total de 218.530,83 euros (Doscientos dieciocho mil quinientos treinta Euros con ochenta y tres céntimos), I.V.A. incluido.

Los nuevos vehículos están destinados a la renovación y ampliación de la flota de equipos para el lavado exterior de Mobiliario Urbano de Limpieza. Su entrada en servicio ha permitido mejorar la calidad del lavado exterior de papeleras y contenedores para residuos urbanos, aumentando el nivel de higiene en su uso por parte de los ciudadanos.

Con la incorporación de estos nuevos vehículos, suministrados por la empresa ALBATROS S.A., cada Parque Auxiliar de Limpieza contará con tres equipos para el lavado de mobiliario urbano, incluido el nuevo de Sevilla, que entrará en servicio en breve.



Uno de los equipos durante la presentación.

Señalización del área de trabajo en la vía pública

Uno de los riesgos a los que estamos diariamente expuestos durante la realización de nuestro trabajo es el relativo al Tráfico de Vehículos.

Trabajamos en la vía pública tanto en calzadas, como en Acerados y zonas terrizas próximas a éstos, como son las glorietas y las medianas. En muchos casos es posible realizar la limpieza mecanizada de estas zonas mediante barredoras, baldeo tangencial... pero en otros es necesario efectuar una labor de limpieza en la que intervienen personas expuestas al tráfico.

Es en estas situaciones donde se requiere incrementar las medidas preventivas para evitar que el riesgo del tráfico se materialice en un accidente con las terribles consecuencias que a nadie escapan.

Para llevar a cabo con garantías dichos trabajos es necesario utilizar tanto los Equipos de Protección Individual (prendas con componentes de alta visibilidad, como las que conforman desde el pasado Domingo de Ramos nuestro nuevo vestuario de trabajo) como Elementos de protección Colectiva: conos de señalización con elementos reflectantes, vallas portátiles, señalización de obras en la calzada. Señalización giratoria luminosa en nuestros vehículos. Elementos que permiten señalar adecuadamente la zona donde estamos trabajando y nos hacen fácilmente visibles.

Es importante que antes de iniciar estos trabajos cuidemos de llevar todos estos elementos y de comprobar aquellos otros que van incorporados a nuestros vehículos, como por ejemplo las luces giratorias que de forma más común conocemos como gálibo, girofaro, etc...

Es muy importante mentalizarnos de que la utilización de todos los elementos de seguridad anteriores no supone una carga más de trabajo, ni una obligación más porque sí. Todo lo contrario: suponen la garantía de la realización segura de nuestro trabajo al que todos tenemos derecho.



Los conos se situarán en diagonal, tras el vehículo, como muestra la fotografía.

“**Para llevar a cabo con garantías dichos trabajos es necesario utilizar tanto los Equipos de Protección Individual como los Elementos de Protección Colectiva. Suponen la realización segura de nuestra labor cotidiana**”



